



LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE FRANÇAISE
CO-PRINCE D'ANDORRE

En cette journée du 8 septembre, date de la célébration de la Sainte patronne de la Principauté d'Andorre, Notre Dame de Meritxell, j'ai tenu à m'adresser à vous tous Andorrans, Andorrans ainsi qu'à ceux qui ont choisi ces belles vallées pyrénéennes pour y vivre et travailler.

La pandémie due au COVID-19 a changé notre monde et je sais que de nombreuses familles d'Andorre ont payé un prix élevé avec la perte d'un être cher, et c'est d'abord vers eux que vont mes pensées.

Votre gouvernement a mis en place des mesures efficaces pour affronter ce virus et je voudrais l'en féliciter tout particulièrement, en associant à ces félicitations l'ensemble du personnel soignant de l'hôpital Notre Dame de Meritxell ainsi que les nombreux volontaires qui ont participé et participent encore aux actions de criblage et de tests de la population.

Le gouvernement andorran a pu compter dans cette lutte sur toute mon aide en tant que Co-Prince français et sur le soutien sans faille de la France pour, dès le début de la crise, mettre à sa disposition des masques ou des lits hospitaliers à l'hôpital de Foix.

J'ai aussi personnellement veillé à obtenir l'ouverture de la frontière franco-andorrane le plus tôt possible après la fin du confinement afin de permettre un redémarrage de l'économie de la Principauté.

Toutes ces actions, qu'elles soient à l'initiative du gouvernement andorran ou à mon initiative, auraient été vaines si elles n'avaient pas reçu l'adhésion et le soutien de la population de la Principauté qui a fait preuve, et continue de le faire, d'un civisme remarquable dans l'application des gestes barrières indispensables à l'éradication de ce virus.

J'avais à cœur de vous adresser personnellement à toutes et à tous mes plus vifs remerciements.

Bien sûr le danger d'une reprise de la pandémie n'est pas définitivement écarté et nous devrons faire face à des difficultés économiques imprévisibles il y a à peine quelques mois, mais, en ce jour de commémoration et d'union nationale autour du symbole que représente la Vierge de Meritxell pour l'ensemble des habitants de la Principauté d'Andorre, je suis convaincu qu'Andorre, comme les autres nations, arrivera à surmonter très bientôt cette épreuve.

Elle peut compter en cela sur mon aide personnelle en tant que Co-Prince et sur celle de la France.

Emmanuel Macron